



Herausforderungen und Erfolgserlebnisse Lernen macht Schule:

Das Projekt "Lernen-macht-Schule" gibt es in der Pfarre Erlöserkirche seit über 10 Jahren. Es unterstützt die Kinder von unseren Sozialmarktkunden (Le+O) bei den Hausübungen. Einige kamen mitten im Schuljahr aus Kriegs- und Krisengebieten und konnten kein Wort Deutsch. Andere wiederum wurden in Wien geboren, sprechen aber kein Deutsch zu Hause und haben somit niemanden der ihnen die Mathe-Textaufgabe erklären kann.

Es gibt auch Erfolgserlebnisse, die uns helfen die Herausforderungen anzunehmen. Zum Beispiel ein Mädchen aus Syrien, das innerhalb weniger Wochen aus einem Kriegsalltag in die 2. Volksschulklasse nach Wien gekommen ist und so wissbegierig war, dass sie innerhalb weniger Monate lesen, schreiben und Deutsch sprechen gelernt hat. Die VS hat sie in nur 3 Jahren mit besten Noten geschafft und hat einen geförderten Studienplatz an einer privaten Mittelschule bekommen.

Ein Junge aus Afghanistan, den wir die ganze VS über begleitet haben, hat es in die HTL Mödling geschafft und geht nun selbstbestimmt seinen Weg.

Ein Mädchen aus Niger, das erst mit 11 Jahren vom Bürgerkrieg den Weg nach Wien gefunden hat, haben wir geholfen sich in der Mittelschule langsam und mühsam hinaufzuarbeiten, da sie zu Hause nur ihre Stammsprache und etwas Französisch sprach. Sie hat Deutsch und Englisch gelernt und nach der Mittelschule eine Fachschule für Sozialarbeiter besucht. Dieses Jahr holt sie zusätzlich die Matura nach. Weil in Niger die Verstümmelung von Frauen noch trauriger Alltag ist, will sie studieren und Frauenärztin werden. Ich weiß, sie wird es schaffen!

Maria Allabauer, Erlöserkirche